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Hinterlassenschaften von Vögeln in der Leiterstraße 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 23.11.2021 
 
Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 04.11.2021 gestellten Anfrage F0268/21 
 
„Nachdem in der Landeshauptstadt Magdeburg das Grün in den letzten Jahren immer weiter  
weicht und Vögeln dadurch der Lebensraum entzogen wurde, ziehen die Tiere offenbar in  
die Innenstadt um. In der Leiterstraße fühlen sich nun viele Stare, Tauben und Sperlinge  
wohl.  
Der hinterlassene Kot der Tiere stinkt nicht nur bestialisch, sondern führt dazu, dass Teile  
eines anliegenden Schulhofes gesperrt werden mussten, Mieter ihr Balkone nicht nutzen  
können und die Aufenthaltsqualität am Faunenbrunnen gen null gesunken ist.  
Nicht nur in der Leiterstraße sind ungewöhnlich viele Hinterlassenschaften von Vögeln  
sichtbar, auch an der Ernst-Reuter-Allee fällt wesentlich mehr Vogelkot auf, als in den letzten 
Jahren.“ 
 
nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 
 

1. Seit wann ist die Landeshauptstadt Magdeburg über den Zustand in der Leiter-
straße informiert? 

Dem Abfallwirtschaftsbetrieb ist dieser Zustand seit Mitte Juli 2021 bekannt. 
 

2. Welche Straßen sind weiterhin von ähnlichen Vorkommnissen betroffen? 

In der Ernst-Reuter-Allee Ecke Breiter Weg vor dem Allee-Center sind Verschmutzungen 
durch Vogelkot ebenfalls zu verzeichnen. Diese treten jedoch nicht ganz so gravierend 
wie in der Leiterstraße auf. 

 
3. Welche konkreten Maßnahmen wurden getroffen? Reichen die getroffenen Maß-

nahmen aus dem Blick der Verwaltung aus?  

Der Abfallwirtschaftsbetrieb säuberte täglich die Leiterstraße mit manuellen Arbeitskräf-
ten mittels Besen und Schaufel sowie mit einer Kleinstkehrmaschine. Zusätzlich wurde 
ein kleines Waschfahrzeug mit Hochdruckreiniger jeweils montags und donnerstags mit 
einem Geruchsbindemittel eingesetzt, um die Geruchsbelästigung einzudämmen. 
 
Derzeit wurden weniger Verschmutzungen festgestellt, so dass der Regelbetrieb mit ei-
ner einmal wöchentlichen Reinigung für die Reinigungsklasse IV wieder aufgenommen 
wurde. 

 
4. Welche Maßnahmen sind geplant, um das Nebeneinander von Mensch und Tier im 

Stadtgebiet zu verbessern? 

Das Tiefbauamt hat am 24. August 2021 die Bänke und die Papierkörbe unter den Bäu-
men in der Leiterstraße zurückgebaut. Der Inhalt der Papierkörbe bot den Vögeln oft 
Nahrung und somit wurde ein Verweilen am Standort ausgelöst. Der Rückbau soll dem 
entgegenwirken. In die Entscheidung wurden das Gesundheitsamt und das Umweltamt 
sowie der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe mit eingebunden. Eine Netzbespan-
nung oder ein Ausästen der Bäume in der Leiterstraße ist nicht zielführend. 
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Das Ordnungsamt wird das Füttern von Wildvögeln in der Leiterstraße kontrollieren. 
 
Die Stellungnahme wurde mit dem Umweltamt, Gesundheitsamt und dem Ordnungsamt abge-
stimmt. 
 
 
 
Holger Platz 
Beigeordneter für Umwelt, Personal und 
Allgemeine Verwaltung 
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